

DECLARATION DU BENIN

- Monsieur (Madame) le Président ;
 - Monsieur le Directeur Général de l'OMC ;
 - Monsieur le Secrétaire Général de la CNUCED ;
 - Madame la Directrice Exécutive du Centre du Commerce International ;
 - Excellences Mesdames et Messieurs les Ambassadeurs ;
 - Distingués Invités ;
 - Mesdames et Messieurs.
-
- La Célébration du Cinquantième (50^{ème}) Anniversaire du Centre du Commerce International est un événement majeur dans la vie de l'Institution. Aussi, la Délégation se réjouit-elle de participer à cette manifestation.
 - Elle voudrait saisir la présente occasion pour adresser les vives félicitations des Autorités béninoises aux Responsables du CCI, différents Directeurs qui se sont succédé à sa tête, à ce jour, et à toute l'équipe de l'Organisation, pour les résultats obtenus.
 - Ce message constitue également une adresse d'appréciation à l'endroit de **Madame Arancha GONZALEZ**, Directrice Exécutive du CCI, pour l'engagement et le dynamisme dont elle fait preuve depuis sa nomination à la tête de l'Institution.
 - Nous voudrions souligner, ici, les excellentes relations que le Bénin entretient avec le Centre du Commerce International.
 - En effet, les premiers contacts du Bénin avec le CCI, remontent aux années 80 où, dès 1984 et grâce à un financement du Royaume de Norvège, les autorités Béninoises ont perçu la nécessité de combler un

vide, à savoir, la mise en place d'une structure chargée de la promotion du commerce extérieur du pays.

- Ainsi, avait été créé le Bureau d'Information Commercial (BIC) qui après plusieurs mutations devait évoluer au fil des ans pour devenir successivement, le Centre d'Information Commerciale (CIC), puis le Centre Béninois du Commerce Extérieur (CBCE), jusqu'à sa dénomination actuelle : Agence Béninoise de Promotion des Echanges Commerciaux.
- Dans toutes ces différentes mutations, le CCI n'a cessé d'être aux côtés des autorités et des milieux d'affaires béninois. Cette présence soutenue, a permis d'enregistrer de nombreuses améliorations tant dans le fonctionnement de l'institution nationale, que dans l'acquisition par les exportateurs, des connaissances leur permettant de se porter sur les marchés extérieurs.
- Dans sa coopération avec le Bénin, le CCI a apporté son assistance à l'ABePEC dans l'identification de filières porteuses, dont les plus citées en référence concernent l'ananas (PROJET AGON) et la noix de cajou.
- Le Projet AGON, qui concerne 200 PME animées à 80% par des femmes, a permis la réduction de la pauvreté au sein des populations qui s'adonnent à la culture d'ananas. Ce projet a acquis aujourd'hui, une dimension régionale. Ainsi, d'un secteur jadis inorganisé, et grâce l'assistance du CCI, l'Agence Béninoise de Promotion des Echanges Commerciaux (ABePEC) a contribué à la réorganisation ayant permis d'atteindre des recettes d'exportation de l'ordre de huit (8) millions de dollars.
- Eu égard aux succès remportés dans la première phase du projet en direction des marchés régionaux du Togo, du Niger, du Maroc et du Burkina Faso, il est envisagé de l'étendre à ceux de l'Europe et du

Proche-Orient, pour répondre aux recommandations du Cadre Intégré Renforcé.

- S'agissant de la seconde filière porteuse, la noix de cajou, l'assistance du CCI a permis la signature, dans le cadre de la coopération Sud-Sud, d'un accord de joint-venture entre un exportateur béninois et des partenaires vietnamiens.
- Enfin, il est envisagé pour l'avenir, une nouvelle initiative entre le CCI et le Bénin visant à développer la capacité de l'Agence Béninoise de Promotion des Echanges Commerciaux (ABePEC). Avec ce nouveau départ, il est attendu l'amélioration de la performance de l'ABePEC pour l'accroissement des exportations des petites et moyennes entreprises du Bénin.
- Pour terminer, la Délégation du Bénin voudrait encourager le CCI à poursuivre ses efforts et ses initiatives en faveur de la promotion du rôle des femmes dans les activités productives et/ou d'exportation et pour le renforcement de leurs capacités, avec un accent sur la prise en compte de l'aspect environnement dans les prochains projets et programmes de coopération technique.

Je vous remercie de votre bienveillante attention.